



笑顔あふれる しあわせのまち 二本松

いのち輝く二本松
市民が主役

市民とともに

新しい年の始め国民誰しもが国の平穏と新年の慶びをかわす、元旦の午後、石川県能登半島を大地震が襲った。能登半島を震源とする、最大深度七の大地震が発生し、日本列島を揺るがし、能登半島を中心に多くの建物が倒壊し大規模火災も発生するなど東日本大震災を思い起こす様な大地震がありました。被災された皆様方にお見舞い申し上げると共に、一日でも早い復旧と復興をお祈り申し上げます。

また一方では、未だ終息を見ないコロナウイルス感染症、二年にもおよぶロシアによるウクライナ侵略戦争による物価高騰等、社会情勢更には、自然災害など不安定な昨今であります。

新年度予算案を審議する令和六年三月定例会が開催され本年度の当初予算総額は、三〇六億六七三三万四千円となり、すべての議案が慎重審議されすべて可決承認されました。

目指すべき将来像「笑顔あふれるしあわせのまち二本松」の実現のために計画されている四つの基本目標達成に向けて私ども「眞誠会」は、一丸となり、市民が主役市民とともに鋭意努力してまいります。

特に人口減少対策をはじめ、電気料金の値上がりや生活に直結した物価高騰対策など関係機関と連携し経済対策等にも積極的に取りくむ所存であります。

「平和で豊かな住み良い二本松」総合計画四年目、目標達成に向け、五十年、百年先を見据え「持続可能な自立した自治体」の構築に向けた活力に満ち、賑わいのある二本松市実現のため、より一層のご支援ご協力を賜りますよう心よりお願い申し上げます。

2024.3月発行

発行者

眞誠会

〒964-8601 二本松市金色403-1
TEL: 0243-55-5143

責任者 佐藤 有

真誠会代表質問

桜前線も日ごとに北上し桜の郷日本一を目指す本市にあつて名勝霞ヶ城公園のサクラ、合戦場や中島の地蔵ザクラなど春の賑わいにより笑顔あふれるしあわせの季節を迎えるとしています。

いよいよ令和6年度がスタートいたします。それに先達、真誠会の代表質問そして会員の一般質問を抜粋いたします。

市政運営方針について

令和6年度の各部局の施策の重点方針を踏まえて市長はどのように市政運営をしようと考えているのかお示し下さい。

市民が主役、市民とともにを基本に目指す将来像「笑顔あふれるしあわせのまち二本松」実現のため計上した各種施策・事業をより積極的かつ効果的に取り組む、又現在円安物価高騰などの影響により不安定な社会経済状況の中、生活支援対策などスピード感を持つてしっかりと対応する。市民生活の基盤を確かなものとするためイノベーションを興し市民所得の向上、市内総生産の拡大を図り「二本松市を成長させたい。さらに少子化・人口減少対策をはじめ子育て支援や福祉・医療の充実・自然災害に備え防災減災対策・産業の振興・居住環境の整備・教育環境の充実など市民の命と暮らしを守り子どもからお年寄りまで生きがいと幸せを実感できる平和で豊かな持続可能な自立した二本松市を築いて参りたいと考えております。

組織の改編と人事配置について

令和5年末で六名の部長職が役職定年となるが、市の組織や人事に大きな影響があると思うが組織の改編や人員配置についての考え方を伺います。

これまで職員の先頭に立つて職務に邁進された六名の部長職が役職定年を迎えるますがこれに伴う組織の改編の予定はなく、新年度においても経験を生かし、それぞれの職場で引き続き市政発展に尽力いただきたいと考えております。後任の部長職につきましては、人物本位を基本に能力・指導力・統率力等を十分に考慮し選任したいと考えております。課長職を含め適切な人事配置に努めてまいります。

本市の教育行政について

新教育長の所信とその取り組み方について伺います。

前教育長の築かれた教育基盤やその思いを大切に本市の子どもたちが充実した学びの環境のもと、たくましく心豊かに成長し未来を切り抜いてゆくことができるよう、また生涯学習・文化・スポーツ等の活動を通して市民の皆様が豊かで充実した生活を送ることが出来よう教育委員、事務

答 問 桜前線も日ごとに北上し桜の郷日本一を目指す本市にあつて名勝霞ヶ城公園のサクラ、合戦場や中島の地蔵ザクラなど春の賑わいにより笑顔あふれるしあわせの季節を迎えるとしています。

いよいよ令和6年度がスタートいたします。それに先達、真誠会の代表質問そして会員の一般質問を抜粋いたします。

市政運営方針について

令和6年度の各部局の施策の重点方針を踏まえて市長はどのように市政運営をしようと考えているのかお示し下さい。

市民が主役、市民とともにを基本に目指す将来像「笑顔あふれるしあわせのまち二本松」実現のため計上した各種施策・事業をより積極的かつ効果的に取り組む、又現在円安物価高騰などの影響により不安定な社会経済状況の中、生活支援対策などスピード感を持つてしっかりと対応する。市民生活の基盤を確かなものとするためイノベーションを興し市民所得の向上、市内総生産の拡大を図り「二本松市を成長させたい。さらに少子化・人口減少対策をはじめ子育て支援や福祉・医療の充実・自然災害に備え防災減災対策・産業の振興・居住環境の整備・教育環境の充実など市民の命と暮らしを守り子どもからお年寄りまで生きがいと幸せを実感できる平和で豊かな持続可能な自立した二本松市を築いて参りたいと考えております。

組織の改編と人事配置について

令和5年末で六名の部長職が役職定年となるが、市の組織や人事に大きな影響があると思うが組織の改編や人員配置についての考え方を伺います。

これまで職員の先頭に立つて職務に邁進された六名の部長職が役職定年を迎えるますがこれに伴う組織の改編の予定はなく、新年度においても経験を生かし、それぞれの職場で引き続き市政発展に尽力いただきたいと考えております。後任の部長職につきましては、人物本位を基本に能力・指導力・統率力等を十分に考慮し選任したいと考えております。課長職を含め適切な人事配置に努めてまいります。

本市の教育行政について

新教育長の所信とその取り組み方について伺います。

前教育長の築かれた教育基盤やその思いを大切に本市の子どもたちが充実した学びの環境のもと、たくましく心豊かに成長し未来を切り抜いてゆくことができるよう、また生涯学習・文化・スポーツ等の活動を通して市民の皆様が豊かで充実した生活を送ることが出来よう教育委員、事務

局職員と協力、関係機関の皆さんとも連携を図りながら自然豊かで歴史と文化の薫り高い本市の教育の充実発展のために誠心誠意尽力する覚悟です。

局職員と協力、関係機関の皆さんとも連携を図りながら自然豊かで歴史と文化の薫り高い本市の教育の充実発展のために誠心誠意尽力する覚悟です。

体的な活用方針は、現時点では具体的に策定されていない。東京電力に対し損害賠償請求額及び支払額の状況は、一般会計では、請求額二十六億七、四九六万六千円に對して一億七、九七二万二千円の支払額で、支払い率は六・七%です。特別会計を含む企業会計では請求額九、五八三万七千円で三、八〇三万七千円で三九・七%の支払

いです。

局職員と協力、関係機関の皆さんとも連携を図りながら自然豊かで歴史と文化の薫り高い本市の教育の充実発展のために誠心誠意尽力する覚悟です。

体的な活用方針は、現時点では具体的に策定されていない。東京電力に対し損害賠償請求額及び支払額の状況は、一般会計では、請求額二十六億七、四九六万六千円に對して一億七、九七二万二千円の支払額で、支払い率は六・七%です。特別会計を含む企業会計では請求額九、五八三万七千円で三、八〇三万七千円で三

答問

アウトドア事業としてRVパークの設置、あだたら高原野営場の冬季活用について。

RVパークに認定される条件であるトイレや電源の整備、ごみの受け入れ及び処理についても経費を伴うことから指定管理者と情報交換しながら今後の方向性を研究していく。また、あだたら高原野営場は冬期間の利用者を見込めず、水道の凍結や駐車場、敷地内の除雪など維持管理の負担の課題があり慎重に検討する。

ハサウエーを活用し既存のものも含め順次、撮影や写真の加工を進めており一割程の返礼品の写真がリニューアルされている状況。

答

水場としての農業用ため池設置は動産の所有権不明土地は



吉良に西望書を提出する直誠会員

答問

デュアルスクール制度を当市として導入する考えは、令和四年十二月議会にて本市のみの問題としてとらえるのではなく、福島県全体で考えていくと答弁しております。今後も研究して参ります。

問 不動産の所有権不明土地は天水場としての農業用ため池設置は相続人の調査及び登記義務化の周知は

ふるさと納税の返礼品の写真掲載方法の改善について。
今年度よりふるさと納税代行業務委託を市内の地域商社へ変更し経済の好循環とふるさと納税の増額を図るため、地域ポータルサイトの管理や新たな返礼品の企画提案等、地域商社の強みを生かした対応を行っている。写真掲載方法は、返礼品提供事業者の皆様と個別に協議し、委託事業者のノットと信頼の継承の面で、最終的な写真的に四半期

答問

出産祝い品として（オムツ・ミルク・お尻ふき）などを贈呈している自治体があるが当市で検討しては。

当市では、母子手帳交付時に五万円、出生届後に五万円の合計十万円を現金支給しております。他の自治体でオムツ等の支給をしている自治体があることは把握しておりますが、お子様方の体形や体質が異なるため現物での祝い品の贈呈は考えておりません。

四

開館して一年間が経過した二本松歴史館の現状説明と来館者を増やす改善策は。

問 事業予算を捻出するため、「ガバメントクラウドファンディング」を活用する考えは。

消防報酬の詳細及び入金額がわかりにくいため、改善することはできないか。

令和4年度より団員の個人口座に振込しており、団員報酬の振込日、入金額は消防団幹部会を通じて団員にお知らせしているが、団員報酬なのか分かりにくい状況となっている。今後、支給明細が届くよう消防団幹部会を通じて依頼するとともに、振込者名についても金融機関等と協議す

答問

所で、所有者不明の土地はないため進捗が滞っている事業はない。

問市叢

市内小中学校の出前・探究授業について
令和六年度森林環境税の非課税世帯の取扱いと森林環境譲与税の活用について伺う。

森林環境税は国税であり、温室ガス排出削減や災害防止等を図るため、森林整備等に必要な財源を安定的に確保するもので、令和六年度から個人に対し年額一千円を課税する。税収は森林環境譲与税として自治体の人口、私有林人工林面積や林業就業者数に応じ配分される。非課税の基準は個人住民税均等割額の基準と同様である。森林環境譲与税は森林環境整備基金へ積み立てるほか、森林整備、経営管理に関する意向調査実施準備等にかかる業務委託、移動式チッパーの購入などに活用している。

答問

市内小中学校の
前授業や探究活
について。



令和6年度一般会計予算 主な概要

令和6年度一般会計予算総額306億6,733万4千円として歳入歳出それぞれにおいて、「市民が主役。市民とともに。」を基本にて目指す将来像「笑顔あふれるしあわせのまち二本松」の実現のため、積極的かつ効果的に各種施策を全力で進めます。現在、地方自治体を取り巻く環境、極めて厳しい状況が続き、物価高騰対策をはじめ、変動する社会経済環境にしっかりと対応するとともに、市民の暮らしの基盤を確かなものと致します。

一般会計当初予算案の主な事業

(単位は万円、千円以下切り捨て。○は新規事業)

健康で暮らし続けられるまち

○障がい者福祉施設等整備事業	1,529千円
・温泉等利用健康増進事業	4,071千円
・生活習慣病予防事業（各種健診及びがん検診の実施）	11,984千円
○食で健康プロジェクト事業	49千円

地域の誇りに満ちた活力あるまち

・市民との協働のまちづくりを推進する地域づくり推進事業	31,800千円
・新規就農者支援事業	95,947千円
・移住・定住促進事業	2,674千円
・道の駅「ふくしま東和」管理運営事業	1,694千円
○霞ヶ条公園整備事業	3,003千円
・あだたら渓谷自然遊歩道整備事業	7,500千円

世代をつなぐ人を育むまち

○住んでほんまつ空き家対策総合支援事業	1,518千円
○こども家庭センターの設置	3,448千円
・学校給食センター施設、設備等改修等事業	19,332千円
○学習支援事業「土曜学び塾」	350千円

安全で快適な暮らしのあるまち

○地域猫等不妊去勢手術補助	24千円
○生ごみ処理機等購入補助	100千円
○居住誘導区域内住宅開発推進助成制度	600千円
・二本松駅南地区整備事業	22,187千円

その他の重点施策

○EV車導入の推進	828千円
・公共施設LED証明改修事業	41,419千円
・行政事務デジタル化の推進	4,198千円

【賛成討論】令和6年度一般会計予算について

令和6年度当初予算は新年度の行政における行動指針となるものであり、本市の最上位計画である二本松市総合計画の4年目を迎ますが、目指す将来像として「笑顔あふれるしあわせのまち二本松」を掲げており、その実現に向けてこれまでの成果を土台として、83事業を重点事業として、9つの拡大事業や市民の要望、市民ニーズに沿った事業などで、学力向上支援事業、犯罪被害者等支援事業、移住者や新婚・子育て世帯への空き家対策総合支援事業など14の新規事業を加えたことは、積極的かつ効果的な事業であり、決断力・実行力・スピード感をもって各事業に全力で取り組む市政運営は、高く評価し期待するものであります。

●令和6年二月六日に「まち保育」のススメとして講義を頂きました。今現在のまちには「地域社会で群れてまねる子育て」をどう捉えるかの観点が不足しているということで、施設整備の際にはスペースに遊び（隠れ家的）な余裕や、当事者が面白いと思えるような施設づくりが肝要との講義でした。

●令和6年二月七日に「国際的な食糧需給情勢と真の食料安全保障」の講義では、農業の現状をご教示頂くとともに、日本国内での食の安全のため種の安全を条例等で守ることや海外からの食品輸入品の危険性をご教授頂きました。

「生成AI 政治・行政での活用」について
は現在のAI技術の進歩状況や今後の人間とAIとのかかわり方などの講義を頂きました。講義後の質問でサムスンで同時通訳機能付いたスマートフォンを発売したが、今後の英語教育の必要性は？と質問をしたところ将来の外語教育の必要性は無くなると思うが、微妙なニュアンスの判断やジェスチャーによる感情の表現など人間には多様な意思疎通方法もあることから完璧に不要になるとは言いづらいとのご回答やAIが正確に通訳することの懐疑的な意見もありました。



研修会参加報告